
 

Procès-verbal 

Réunion Conseil d'école de La Prairie 

29 novembre 2022 

                 
 

 

Adopté le : le 24 janvier 2023 

 

Date : 29 novembre 2022 Heure :  19h30 Lieu : Google Meet : https://meet.google.com/jrk-yach-qka 

    

1.0  Ouverture 

2 min 1.1 Prière 

Seigneur Jésus, toi qui nous as dit que, lorsque plusieurs seraient réunis en ton nom, tu serais au milieu 

d'eux. Sois donc présent, nous t’en prions, à nos travaux, à nos discussions, à nos débats, fais que nous 

parlions, agissions et décidons sans esprit de recherche personnelle, mais d'un cœur désintéressé, dans le 

seul souci de promouvoir ton esprit et ton règne dans notre école et dans notre société, pour l'honneur de 

ton nom et pour le bien spirituel de tous. Amen 

Lu par Julie S. 

2 min 1.2 Reconnaissance des territoires traditionnels 

Nous aimerions profiter de l’occasion pour reconnaître que l’école La Prairie est établie sur les territoires 

traditionnels des Premières Nations signataires du Traité 7 ainsi que sur les territoires de la Nation Métis 

de l’Alberta-Zone 4. 

Nous honorons toutes les Premières Nations, les Métis et les Inuits qui ont foulé ces terres et y ont laissé 

leurs empreintes depuis des siècles. 

Lu par Damayé 

2.0  Approbations 

 2.1 Présences et vérification du quorum 

Présidence Kimberley Anderson  oui Conseillère Isabelle Settle oui 

Vice-présidence Vanessa Foussier abs. Conseillère Julie Smetaniuk oui 

Secrétaire Julie Legault-Bryant oui Direction Jean Doyon oui 

Conseillère Nathalie Belkhiter - a 

malheureusement 

démissionné de son 

poste bénévole - elle a 

un nouvel emploi  

non Enseignante Damayé Camara 

Raïssa Dao 

 

oui 

non 

https://meet.google.com/jrk-yach-qka
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Conseillère Lori-Ann Dunbar oui Élève Alexandre Hébert oui 

Conseiller Hervé Njanjouo oui    

Conseil d'administration du Conseil d’école La Prairie 2022-2023 

 2.2 Lecture et approbation de l'ordre du jour 

Ajout au varias: Cours de musique 

 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Julie S. 

 2.3 Approbation du procès-verbal de la réunion précédente 

https://docs.google.com/document/d/1UocmMQYkPC1ExArv2iDoaxBGZTSFAFQW2HHc8_wlmyk/ed

it?usp=sharing 

Changement au 4.5: Enlever le nom d’Isabelle, de Julie S. et de Vanessa pour la vérification du casier 

judiciaire des bénévoles et déclaration annuelle d’infraction. 

 

Changement au 2.2 : changer le mot “abolition” par “adoption”.  
 
Proposée par Isabelle. 

3.0  Suivis de la réunion précédente 

 3.1 Code de déontologie : Code de déontologie 

Code de déontologie du Conseil d'école de La Prairie 2022-2023 (réponses) 

Merci à toutes et à tous pour avoir complété le formulaire. 

 3.2 Vérification du casier judiciaire des bénévoles ou déclaration annuelle d’infraction 

Il nous manque: 
 
Vérification :  
Hervé Njanjouo 

 

Info Recrutement bénévoles LP 2022-2023.pdf 

 3.3 Ateliers de la FPFA pour les conseils d’école 

Programmation 2022-2023 

Prochain Atelier :  Rôle et responsabilités de la présidence 

Date : 08 déc. Heure : 19 h 00 

Zoom : https://us02web.zoom.us/j/85415774371 

On vous encourage à y participer. 

4.0  Points de la rencontre (adaptés du Cadre de travail annuel des conseils d'école) 

 4.1 500$ Octroi - Octroi 2022-2023 

2021-2022 : Est-ce que nous avons reçu l’octroi de l’année passée pour couvrir les trousses en 

maternelle?  Helen a soumis le rapport annuel final en juin avec toutes les factures à M. Doyon et ou 

CSCN, je crois?  

https://docs.google.com/document/d/1IPaUL1meWaPayumMXMT3sFvsTx1k-rz4BWDVuawuTwY/edit
https://docs.google.com/document/d/1UocmMQYkPC1ExArv2iDoaxBGZTSFAFQW2HHc8_wlmyk/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1UocmMQYkPC1ExArv2iDoaxBGZTSFAFQW2HHc8_wlmyk/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScvTxbcs-WBb2gLJC0y8cz8S3QQKt2tqO6ndfnPp8O9D1Ck7w/viewform?usp=sf_link
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1wB6GhrMu1Spz6fKuTZW_JPo31kt0fQrZ1X7apcQS8Ck/edit?resourcekey=undefined#gid=581573329
https://drive.google.com/file/d/1JCJ-7cONGAFhbTokRlCOFN-UT6SJZoqG/view?usp=sharing
https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2022/10/20220901_PROGRAMMATION-1er-semestre.pdf
https://fpfa.ab.ca/ecole/conseils-ecole/ateliers-pour-les-conseils-decole/
https://fpfa.wufoo.com/forms/z1o9sp9z1d2t38u/
https://us02web.zoom.us/j/85415774371
https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2022/04/Cadre_de_travail_annuel.pdf
https://docs.google.com/document/d/12pUAg5aC6AzmlmNYbPGFuKB4e_izuqKhkiw7rFfZL-I/edit
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Le CSCN nous a confirmé qu’ils ont encore notre 500$ de l’année passée. Ils attendent les factures pour 

nous envoyer l’argent. Mme Gina dit qu’elle n’a pas reçu les factures pour les sacs de la maternelle. 

Kimberley dit que les factures ont déjà été données avec le rapport annuel. Il faudra vérifier.  

 

Idées pour 2022-2023? : Solution : Des ateliers pour les parents - peut-être le Secourisme RCR pour traiter 

des maladies respiratoires des enfants? :   Autres idées ? 

Malheureusement, parce que plusieurs écoles n’avaient pas utilisé leur octroi l’année dernière, le CSCN 

n'a pas demandé au gouvernement ce montant d’argent pour cette année scolaire. 

 4.2 Discuter des sujets sur lesquels les membres du conseil d'école aimeraient travailler pendant 

l'année scolaire et leurs attentes à l'égard du conseil d'école et des membres individuels du conseil 

d'école. 

M. Doyon a suggéré peut-être un renouvellement ou retravailler  la mission de notre école (en anglais 

seulement, j’ai demandé s’il y a un en français - mais cette copie est la plus récente au CDU) : Self Help 

Guide for Economic Development and Non-Profit Organizations - March 2008  

M. Doyon nous avait simplement donné un exemple de ce que nous pouvions faire. Il nous a demandé si 

nous avions des projets que nous aimerions travailler cette année. Aucune idée précise n’a été partagée 

pour l’instant, alors on peut y penser et revenir sur le sujet une autre fois. 

 4.3 Examiner le plan du conseil d'école (s'il y en a un) : Planification 2022 à 2023   Conseil d'école de La 

Prairie Le 29 mai 2022 

M. Doyon, nous dit qu’on peut ignorer ce point puisque nous avons déjà décidé de suivre le plan de la 

FPFA. 

 4.6 Discuter des sujets sur lesquels les membres du conseil d'école aimeraient travailler pendant 

l'année scolaire et leurs attentes à l'égard du conseil d'école et des membres individuels du conseil 

d'école. 

M. Doyon a suggéré peut-être un renouvellement ou retravailler la mission de notre école 

(en anglais seulement, j’ai demandé s’il y a un en français - mais cette copie est la plus récente au CDU) : 

Self Help Guide for Economic Development and Non-Profit Organizations - March 2008  

La mission du Conseil d’école d’ÉLP (en anglais seulement) comme M.Doyon a mentionné à la dernière 

réunion : Self Help Guide for Economic Development and Non-Profit Organizations - March 2008 (le plus 

nouveau édition 2008, mais j’attends s’il y a un en français)  Il y a aussi plusieurs ateliers de Community 

Development Alberta ici (malheureusement - tout en anglais) : Alberta Community Development - YouTube 

M. Doyon nous explique que ce dernier point ne s’adresse pas à nous parce que nous sommes plutôt un 

organisme scolaire que communautaire.  

 4.7 Questions du Conseil d'école aux conseillers scolaires du CSCN 
Visite anticipée le 24 janvier 2023 - 45 minutes 
Nathalie Martel aimerait savoir s'il y a des questions du Conseil d’école de LP 
Questions du Conseil d’école LP aux conseillers scolaires - CÉ2022-2023 
 
Le 24 janvier, notre rencontre sera en présentiel pour accueillir les conseillers. M. Doyon nous explique 
que les conseillers scolaires vont prendre environ 30-45 minutes pour nous parler, présenter les projets en 
cours, etc. et ensuite ils vont répondre à nos questions.  
Nous avons jusqu’à la mi-janvier pour écrire nos questions sur le document et le soumettre aux conseillers. 
Les conseillers aimeraient recevoir nos questions à l’avance pour avoir le temps de bien préparer leurs 
réponses, mais ils répondront aussi à nos questions de dernière minute. 

 4.8 Les maladies respiratoires 

Qu’est-ce que nous faisons pour gérer ses maladies et les absences ? 

https://open.alberta.ca/dataset/806c6dc8-ecdd-477b-bc4d-82cade86e7da/resource/221cd27d-015c-4e16-bd80-d3ff1885a950/download/6555294-2008-self-help-guide-economic-development-and-non-profit-organizations.pdf
https://open.alberta.ca/dataset/806c6dc8-ecdd-477b-bc4d-82cade86e7da/resource/221cd27d-015c-4e16-bd80-d3ff1885a950/download/6555294-2008-self-help-guide-economic-development-and-non-profit-organizations.pdf
https://docs.google.com/document/d/18Yk68tuhKb-DF4SfpHtjx5zwWz0ds5qk/edit?rtpof=true
https://docs.google.com/document/d/18Yk68tuhKb-DF4SfpHtjx5zwWz0ds5qk/edit?rtpof=true
https://open.alberta.ca/dataset/806c6dc8-ecdd-477b-bc4d-82cade86e7da/resource/221cd27d-015c-4e16-bd80-d3ff1885a950/download/6555294-2008-self-help-guide-economic-development-and-non-profit-organizations.pdf
https://open.alberta.ca/dataset/806c6dc8-ecdd-477b-bc4d-82cade86e7da/resource/221cd27d-015c-4e16-bd80-d3ff1885a950/download/6555294-2008-self-help-guide-economic-development-and-non-profit-organizations.pdf
https://www.youtube.com/AlbertaCDU
https://docs.google.com/document/u/0/d/1uXy90wc0-xlUwA1oe85_Wt-sI3wr4i7tqkxg5ULAUIU/edit
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M. Doyon nous explique que le gouvernement de l’Alberta a décidé que les écoles ne pourront pas forcer 

le port du masque ou l’apprentissage en ligne. Les écoles doivent rapporter l’absentéisme. Notre école 

ainsi que tout le CSCN, vont suivre les recommandations du gouvernement. 

Isabelle: Est-ce que les mesures sanitaires (comme le lavage des mains) sont encore en place?  

Damayé: Oui les élèves se lavent encore les mains (avec de l’eau et du savon) le matin, après la 

récréation et avant de manger. On nettoie les tables (pupitres) après les collations et le dîner. Cependant,  

on n'utilise plus nécessairement le désinfectant à mains sur une base régulière. 

 

M. Doyon: Certains élèves portent le masque à l’école. On remarque que c’est surtout les élèves qui 

reviennent à l’école après avoir été malades. 

5.0  Points de la direction 

 5.1 Rencontres parents-enseignants 1er semestre 2022-2023 

17 novembre 2022 - en personne 

25 novembre 2022 - en mode virtuel 

Rétroaction svp. 

Il y a eu plus de parents en personne, surtout à l’élémentaire.  

Isabelle aimerait que le choix virtuel demeure. 

 5.2 Concert de Noël 

21 décembre 2022 

Inquiétudes? 

Port du masque? 

Le concert de Noël aura lieu mercredi le 21 décembre prochain.  

Avant le Covid, on avait environ 200 personnes dans le gymnase. M. Doyon nous demande si nous 

sommes à l'aise de nous réunir en si grand nombre cette année. 

La majorité des parents du conseil d'école est en faveur du concert présenté en présentiel. Nous 

comprenons les risques que cela peut représenter, mais nous sommes quand même à l’aise de nous 

réunir en grand groupe comme nous le faisions avant le Covid.  

M. Doyon propose de mettre des masques à la disponibilité de tous ceux qui en auraient besoin.  

 5.3 Aperçu du budget actuel de l'école et du processus de conseil concernant le budget de l'année 

scolaire suivante 

Budget 2022-2023 

M. Doyon nous présente le budget de l’école pour cette année. Le CSCN a revu notre budget à la baisse 

de 11 000$ cette année en comparaison à l'année précédente, dû au surplus de l’année passée.  

 

 5.4 Discuter des pratiques d'évaluation et/ou des résultats de l'examen du diplôme 

M. Doyon nous partage ce lien: 

Plan de communication des apprentissages - Maternelle à 12e année - 2022-2023 

Voici les grandes lignes du plan de communication des apprentissages pour 

l'année scolaire 2022-2023 : 

 

Début octobre 2022   ❖ Partage du profil de l'élève 

Début novembre 2022  ❖ Bulletin provisoire (1er semestre) (secondaire 2e cycle) 

Fin novembre 2022   ❖ Rencontres parents-enseignants (maternelle à 12e année) 

Fin janvier 2023   ❖ Bulletin de rendement du 1er semestre (maternelle à 12e année) 

Début mars 2023  ❖ Rencontres parents-élève-enseignant (maternelle à 9e année) 

https://docs.google.com/document/d/17oDL6ZtAPuVDhbVcngKl8qAXKLzqDaRZgf48oheTcw0/edit
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1j6RdKnUpYse-E95TYaFDQEl34suNltxPL9LA87O33sw/edit#gid=2018521206
https://drive.google.com/file/d/1QhJiqnShFPdZpq75kMbA7L7DXM_FrxHd/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1QhJiqnShFPdZpq75kMbA7L7DXM_FrxHd/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1QhJiqnShFPdZpq75kMbA7L7DXM_FrxHd/view?usp=share_link
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Mi-avril 2023     ❖ Bulletin provisoire (2e semestre) (secondaire 2e cycle) 

❖ Rencontres parents-élève-enseignant (secondaire 2e cycle) 

Fin juin 2023   ❖ Bulletin de rendement du 2e semestre (maternelle à 12e année) 

 

M. Doyon:  

- Les résultats des tests de rendement ne sont pas partagés publiquement si nous avons moins de 

5 élèves dans l’année scolaire. Il serait trop facile d’identifier quel élève a eu quelle note.  

- Les écoles ont déjà reçu les résultats des tests de rendements, mais ces résultats ne peuvent pas 

encore être partagés avec les parents et les élèves parce qu’apparemment il y a eu des fuites au 

mois de juin lors des examens, donc possiblement de la tricherie. On ne sait pas quand l’école 

pourra nous partager ces résultats. 

- Les parents ont accès au portail des parents et au portail des élèves pour voir les notes des 

enfants. Ça s’appelle “ B+ note en ligne”. 

 5.5 Plan d'amélioration continue 

M. Doyon: 

2 objectifs:  

1. Littératie : Améliorer le rendement scolaire des élèves en lecture en français et en anglais 

Numératie : Améliorer le rendement scolaire des élèves en numératie 

2. Améliorer la fidélisation des élèves au secondaire . 

 

Vous pouvez cliquer sur le lien suivant pour en apprendre davantage: Orientation générale 2022-2023 

 

Mme Madeleine, est chef de fil pour appuyer les enseignants qui ont des élèves présentant des difficultés. 

 5.6 Sondage aux parents  

Sondage des parents NotreÉcole  

M. Doyon: Les parents ont déjà reçu un message par courriel à propos du sondage du CSCN. On invite tous 

les parents à y répondre pour avoir des résultats qui représentent bien la réalité.  

On a jusqu’au 6 décembre pour y répondre. 

6.0  Points de la représentante des enseignants 

 6.1 Mme Camara:  

Activités en octobre et novembre 2022 

* Jour du Souvenir, le 10 novembre. Belle célébration! 

* Semaine nationale de l'immigration francophone. On met en valeur nos élèves qui sont immigrants, qui 

nous arrivent d’un peu partout soit d’un autre pays, mais aussi ceux qui arrivent d’une différente province 

canadienne. Plusieurs activités ont été faites en classe. 

* Mois de la gentillesse (pour combattre la violence et l'intimidation à l'école) avec le projet ESPOIR. 

Beaucoup d’activités ont été faites en classe. 

* La FRAP a organisé un dîner pour accueillir les nouveaux élèves, dans la salle de musique. Ils se sont 

senti accueilli, en sécurité, etc. Cet événement a été une réussite. 

 

Activités à venir :  

* Avent et Noël, hier on a fait la première célébration de l’Avent avec la classe de 7-8. 

* Concert de Noël. (21 décembre ) On a hâte, ça fait tellement longtemps. Les élèves pratiquent déjà.  

* Collecte de denrées alimentaires pour les familles francophones dans le besoin. On va commencer 

demain. On espère recevoir beaucoup de denrées pour faire beaucoup de paniers.  

 

Commenté [1]: J'ai un peu de mal à suivre la logique: 
si l'information a déjà fuité il n'y a plus d'intérêt à la 
garder secrète. 

Commenté [2R1]: Merci Vanessa! J'ai ajouté ceci: 
il y a eu des fuites au mois de juin lors des examens, 
donc possiblement de la tricherie. 

https://lp.centrenord.ab.ca/fichiers/lp/Ecole/pac/PAC_orientation_generale_2022_LP_v2.pdf
https://drive.google.com/file/d/1WiN6o5u0JDbNGv4pBJps84GM-CRU04Ca/view?usp=share_link
https://docs.google.com/document/d/17oDL6ZtAPuVDhbVcngKl8qAXKLzqDaRZgf48oheTcw0/edit
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La FRAP va nous appuyer avec l’aide au devoir. Pendant la période d’enrichissement à l’élémentaire.  

Les enseignants vont recommander (suggérer) des élèves. La FRAP va engager des personnes pour 

aider.  

Hervé: La FRAP demande une modeste contribution de 20$ pour s’inscrire, démontrer son engagement et 

ensuite on a accès au service (pas d’autre frais). 

 

Alexandre nous parle des activités postes secondaires: 

-YAO (chanteur, écrivain) est venu rencontrer les élèves du secondaire. Il a fait un atelier d’écriture, de 

poésie. C’était très bien, émouvant.  

- Il a reçu des informations du campus St-Jean et d’autres universités pour aider les élèves à faire leur 

choix de carrière, d’étude. 

7.0  Varia 

 7.1 Cours de musique 

● Cette année il n’y a pas de cours d’orchestre offert à l’école La Prairie. 

● Que va-t'il se passer avec le cours d’orchestre à l’école La Prairie? Va-t-il disparaître? 

● Les parents aimeraient que l’orchestre soit encore offert à l’école. C’est tellement un bon cours de 

musique pour nos enfants. 

● La SPEF a déjà investi beaucoup d’argent pour acheter et réparer des instruments de musique. 

On ne veut pas que ces instruments restent à rien faire. De plus, si la SPEF a dépensé autant 

d’argent pour acheter et réparer des instruments de musique, cela démontre bien l’intérêt et 

l’importance que l’orchestre représente pour les parents de notre école. C’est dommage que le 

CSCN n'ait pas tenu compte de cela en prenant la décision de nous enlever notre orchestre.  

● Les parents comprennent que c’est difficile de trouver un(e) enseignant(e) d’orchestre qui peut 

parler français, alors les parents n’ont pas d’objection à ce que ce cours soit offert en anglais. 

● L’école La Prairie a longtemps été reconnue à travers tout le CSCN comme ayant le programme 

de musique le plus fort. C’est dommage de penser que tout celà a disparu maintenant parce que le 

CSCN préfère embaucher un(e) enseignant(e) qui parle français pour enseigner le cours de 

musique sans prendre en considération si cet(te) enseignant(e) peut enseigner l’orchestre et si les 

parents veulent avoir l’orchestre à leur école. 

● Il y a des parents à notre école qui nous on dit que pour inscrire leur enfant au “Red Deer Royals”, 

il faut que leur enfant fasse partie de l’orchestre de leur école. Alors ces parents ont exprimé leur 

désir de changer leurs enfants d’école pour les inscrire dans une école d’immersion française qui 

offre le programme de musique avec l’orchestre. Ce sont de bons élèves que l’école La Prairie ne 

devrait pas laisser partir. 

M. Doyon:  

● C’est difficile d’avoir un(e) enseignant(e) qui parle seulement anglais dans une école francophone 

parce que toutes nos réunions et nos communications sont en français. 

● On n’arrive pas à trouver facilement un(e) enseignant(e) francophone qui peut enseigner 

l’orchestre. 
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● On peut enseigner la musique sans orchestre.  

 

Le conseil d’école pense participer à une réunion du CSCN pour présenter leur point de vue et voir ce qui 

peut être fait pour ramener l’orchestre à l’école La Prairie le plus rapidement possible. 

Le conseil d’école  va commencer par faire un sondage auprès des parents de l’école pour s’assurer qu’ils 

partagent le même point de vue. Ensuite, le conseil d’école va écrire une lettre au CSCN. 

 7.2  

8.0  Conclusion de la rencontre 

 8.1 Dates des prochaines rencontres 

Calendrier des rencontres du CÉ pour 2022-2023 

Dates des rencontres pour 2022-2023 :  
mardi 29 novembre 2022 
mardi 24 janvier 2023 - Date proposée pour rencontrer les conseillers scolaires du CSCN. en présentiel 

mardi 14 mars 2023 
mardi 25 avril 2023  
mardi 23 mai 2023 
mardi 6 juin 2023 

 8.2 Levée de la séance à 21h28 

Proposée par Isabelle.  

 

 

 

 

 

 

 

https://docs.google.com/document/d/1qiaQP5pp93aEZ_qHGJsZnhRmhlNG8o6-nOjz-WTiyLQ/edit

